



Columna

Patricio Ramírez R.,
coordinador Observatorio Económico Social
Universidad de La Frontera

Crecimiento de La Araucanía al segundo trimestre 2024

Recientemente el Banco Central de Chile publicó el Producto Interno Bruto Regional (PIBR) para el segundo trimestre de 2024, donde se destaca que 11 de las 16 regiones registraron alzas en el PIBR mientras que las restantes 5 anotaron caídas en su actividad económica. El país en su conjunto registró un alza de 1,6% en el PIB en

El país en su conjunto registró un alza de 1,6% en el PIB en comparación a igual trimestre de 2023.

comparación a igual trimestre de 2023. El crecimiento estuvo territorialmente empujado por las regiones de Tarapacá y Antofagasta que anotaron fuertes expansiones de 9,1% interanual respectivamente incididas por una mayor actividad minera, en el primer caso destacando el cobre y en el segundo el litio. En el otro extremo se ubican las regiones de Aysén y Atacama que anotaron contracciones en su actividad económica de -3,6% y -2,6% respectivamente, donde Aysén se vio afectada en el periodo por una menor actividad de la industria pesquera y acuícola, mientras que en Atacama se registró una menor extracción tanto de cobre como de hierro.

La Región de La Araucanía, por su parte, anotó un crecimiento económico de 1,2% el segundo trimestre de 2024, ubicándose en la posición 9 entre las regiones del país. Si bien se encuentra entre las regiones con incrementos en el

PIBR para el periodo, cabe mencionar que la tasa de crecimiento estuvo por debajo de la cifra país, evidenciando un débil dinamismo de la economía regional. La expansión económica regional en este trimestre estuvo incida por el crecimiento de los servicios, en especial el transporte. Luego también aportaron la industria manufacturera debido a la mayor producción de alimentos, y el comercio a través de las mayores ventas mayoristas. A su vez, el consumo de hogares a nivel regional registró una leve caída de 0,1% producto de un menor consumo de bienes no durables (alimentos, combustibles, bebidas) a pesar del alza en el consumo de bienes durables (bienes de tecnología principalmente).

El crecimiento regional desaceleró de manera importante y preocupante, recordemos que en el primer trimestre de 2024 La Araucanía alcanzó un aumento de 3,1% en su PIBR, cifra que cae al 1,2% en el segundo trimestre. El país también desacelera pasando de una expansión de 2,5% en el primer tercio de 2024 hasta el crecimiento de 1,6%. Sin embargo, los datos indican que el frenazo regional es mayor al nacional. Lo anterior es preocupante debido a que buena parte de la evolución del mercado laboral está asociada a la actividad económica (empleo cíclico) por tanto, con esta tendencia no es muy auspicioso el panorama del empleo en la Región en lo que resta de año. El aspecto positivo lo entregan la industria y el comercio local, actividades que tuvieron un mal desempeño en 2023 y que este año muestran cifras azules que de consolidarse podrían mejorar el escenario.